

S'OUVRIRE POUR PROGRESSER

Voilà déjà deux ans que nous avons, collectivement, réécrit le Projet associatif d'Auxilia. Ce fut un temps riche d'échanges, de réflexions et de débats. Une richesse qui s'évanouirait bien vite si nous ne prenions soin, épisodiquement, de relire ce document pour qu'il ne devienne pas une simple production de mots sans autre effet.

Dans les valeurs revendiquées comme dans « nos projets pour nourrir et amplifier notre engagement », une idée perce : avoir « un souci permanent d'ouverture, gage d'une insertion ou réinsertion réussie et pérenne ».

Alors, deux ans après, où en sommes-nous ?

Nous ouvrir à toutes ces personnes perçues comme « différentes », marquées par des destins cruels ou des parcours chaotiques. Toutes ces personnes exclues, oubliées, isolées voire écartées de la société... C'est évidemment la base depuis toujours – c'est-à-dire depuis près de 100 ans ! – de nous ouvrir à elles et eux, au sein de chacun de nos trois pôles, pour leur offrir une nouvelle chance.

Nous ouvrir entre nous, quel que soit notre statut mais surtout l'activité dans laquelle nous œuvrons. Le constat était très largement partagé d'un fonctionnement trop étanche entre nos trois pôles d'activité. Le chemin à parcourir n'est pas obligatoirement facile, tant chacune et chacun est accaparé par sa tâche, mais la dynamique est engagée, insufflée avec énergie par l'équipe de direction.

Nous ouvrir mieux au monde extérieur, ouverture sans laquelle l'idée même d'insertion ou de réinsertion visée pour et par nos bénéficiaires n'aurait aucun sens. Pour évoluer dans nos actions et nous adapter, nous aussi, à un monde qui ne cesse de bouger. Pour trouver des appuis et ressources nouveaux (mécènes, entreprises, partenaires...), et répondre plus et mieux à des besoins hélas toujours croissants.

Ce rapport d'activité 2022, qui rend compte en détail de la richesse de ce qui a été réalisé durant l'année par chaque équipe et de ce qu'elles entendent engager ou poursuivre, en témoigne : nous ouvrir est une idée bien vivante au sein d'Auxilia. Gageons que, grâce à l'engagement de chacune et chacun, 2023 en fera à nouveau la preuve. Pour aller toujours plus loin ensemble !